
 

 

 

 

 
          Morissen, 6. März 2020 
 
  
PROTOKOLL DER 3. MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES VEREINS “ir novas vias”  
 
 
Ort:     Center Communal, Morissen 
Datum:          6. März 2020 um 20:00 Uhr 
 
Anwesende: 

• Es habe sich 23 Mitglieder und Gäste zur Versammlung eingefunden. 
 
 
Entschuldigte Mitglieder:  
 

• Reto Solér 
• Silvia Hagen 
• Damian Widmer 

 
Der Präsident, Silvio Capeder, begrüsste die Anwesenden herzlich.  
 
Heiner Hochreutener, Finanzen & Kommunikation, übernahm stillschweigend die 
Protokollführung.   
 
Silvio Capeder stellte fest, dass die Versammlung statutenkonform einberufen und 
beschlussfähig ist. Er stellte die Traktanden gemäss Einladung vor:  
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 1. März 2019 
3. Rückblick 2019 
4. Jahresrechnung 2019 
5. Rücktritte & Wahlen 
6. Ausblick / Prioritäten 2020 
7. Mitgliederbeiträge 
8. Varia 

 
 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 
• Die Traktandenliste wurde einstimmig angenommen.  

 
 

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 1. März 2019 
• Das Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung wurde ohne Einwände 

genehmigt 
  
 
 
 
 



 

 

 

 

 
 

3. Rückblick 2019 
 

• Gian Caduff präsentiert einen Überblick über die folgenden Projekte: 
o „Kennenlernen“: Arbeitsgruppe Forum Nachhaltigkeit Surselva 
o Elektromäherprojekt von OC Engineers  

 
Beide Projekte sind auf gutem Weg und werden im Jahr 2020 weiterverfolgt. 
 

• Silvio Capeder informiert, über das Projekt “Hotel Val Lumnezia”. Die Firma 
Innoinvest ist mit verschiedenen Investoren im Gespräch und es bestehen gute 
Chancen, dass das Projekt verwirklicht werden kann. 

 
    

4. Jahresrechnung 2019 
 

• Heiner Hochreutener präsentierte die Jahresrechnung 2019 (siehe angehängt 
Präsentation).  

 
• Die Mitgliederzahl des Vereins „ir novas vias“ beläuft sich zur Zeit auf 38 Einzel- und 

12 Doppelmitgliedschaften. 
 

• Der resultierende Gewinn aus dem Geschäftsjahr 2019 von CHF 2,061.85 wird auf 
die neue Rechnung vorgetragen. 

 
• Die Rechnung wurde von der Versammlung ohne Gegenstimme genehmigt. 

 
 

5. Rücktritte & Wahlen  
 

• Silvio Capeder erklärt die Vorstandssituation wie folgt: 
 

Vorstand bisher 
• Silvio Capeder, Cumbel    Präsident 
• Heiner Hochreutener, Morissen  Finanz & Kommunikation 
• Gian Caduff Morissen    Mitglied 

 
Rücktritte per 6. März 2020 (gemäss Einladung zur Mitgliederversammlung) 

• Silvio Capeder, Cumbel   Präsident 
• Heiner Hochreutener, Morissen  Finanz & Kommunikation 

 
Der Vorstand empfiehlt der Versammlung die Wahl von Moreno Donato, Degen 
in den Vorstand. Moreno stellt sich kurz vor und wird ohne Gegenstimme als 
Vorstandsmitglied gewählt.   

 
• Silvio erklärt, dass der Vorstand gemäss Statuten aus mindestens 3 Personen, 

nämlich dem Präsidenten, Aktuar und Kassier bestehen muss.. 
  

• Da sich keine der anwesenden Personen als weiteres Vorstandsmitglied meldet 
erklärt Silvio Capeder, dass er das Amt als drittes Vorstandsmitglied bis auf Weiteres 
übernehmen wird. Silvio wir von der Versammlung ohne Gegenstimme gewählt. 



 

 

 

 

 
• Silvio Capeder verdankt die Arbeit des zurückgetretenen Heiner Hochreutener und 

überreicht ihm ein Abschiedsgeschenk. 
 
 

6. Ausblick / Prioritäten 2020 
 

• Gian Caduff, als designierter neuer Präsident, erklärt an Hand des bestehenden 
Strategiekreises seine Absicht, den Verein im Sinn der bisherigen Strategie 
weiterzuführen.  

• Der Fokus des Vereins im laufenden Jahr wir auf die Tätigkeit der Arbeitsgruppe 
„Forum Nachhaltigkeit Surselva“ mit dem geplanten Anlass im Kloster Ilanz im 
November gerichtet sein. 

• Ideen zu neuen Projekten nimmt der Vorstand jederzeit gerne entgegen. 
 

  
 
 
 

7. Mitgliederbeiträge 
 

• Der Antrag des Vorstands den Mitgliederbeitrag für Einzelmitglieder auf CHF 50 und 
für Doppelmitglieder auf CHF 100 zu belassen wurde ohne Gegenstimme 
angenommen. 

 
8. Varia 

 
• Natan Solér schlägt vor, die Möglichkeit, in der Val Lumnezia mit Unterstützung von 

„ir novas vias“ eine Biogasanlage zu erstellen, abzuklären. Natan wird seine Ideen 
zum Projekt mit dem Vorstand vertiefen.   

 



 

 

 

 

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen zu verzeichnen sind bedankt sich der Präsident bei den 
Anwesenden und schliesst die Versammlung um 20:45 Uhr.  
 
Im Anschluss an die Mitgliederversammlung stellte Silvio Capder den Anwesenden Herr  
Thomas Egger, Direktor SAB als Referent des Abends vor zum Thema  
 
„Konstanten und Veränderungen in den Bedürfnissen der Berggebiete“  
 
 
Herr Eggers Referat welches auf spannende Weise den geschichtlichen Hintergrund der 
Entwicklung der Berggebiet aus politischer Sicht beleuchtete, und die grossen 
Herausforderungen einer nachhaltigen Zukunft der Berggebiete umriss fand grossen 
Anklang bei den Anwesenden. Wir danke Herr Egger herzlich für seine Bereitschaft zum 
Gelingen unserer Mitgliederversammlung beizutragen. 
 
Im Anschluss an die Ausführungen wurde beim offerierten kleinen Imbiss die Thematik 
eingehend weiter diskutiert.  
 
Für das Protokoll, 

 
Heiner Hochreutener 


